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6月 29日，北约(NATO)
峰会在西班牙首都马德里
召开，翌日发布一份战略文
件；这是北约自成立来发布
的第二份重要文件。在这
份文件中，将俄罗斯列为

“最重要和直接的威胁”，而
中国也首次被视为“有威胁
的挑战”。叙利亚、朝鲜和
伊朗也被“点名”。

媒体 7 月 1 日评论，北
约组织通过的新战略概念
文件，散布针对中国的虚假
信息和挑衅言论，诬称中国

“危害北约安全”、将中国定
位为“系统性挑战”……以
意识形态划线挑动冲突对
抗，暴露其本质就是受美国
操控、用于维护美国霸权利
益的傀儡和工具。

文件颠倒黑白，明明蓄
意围堵中国，却声称北约意
在“自保”；明明主动挑起对
抗，却妄称中国“分裂北
约”。其基调是根据美国霸
权的战略意图而定，其目的
是配合美国全方位打压中
国。所谓“北约未来十年发
展”，说穿了是指导北约如
何为维护美国霸权服务。

北约新战略概念包藏
美国的“祸心”，强行将盟友
推上“围堵”中国的轨道。
美国煽动欧俄对抗以削弱
俄罗斯，减轻美国在欧洲的
压力。其盘算为“遏华、削
俄、损欧”，居心险恶地把亚
欧大陆当“棋局”，让亚欧大
陆及亚太地区风波不断，而
受益者唯独美国。

中国坚决反对北约散

布涉华虚假消息，中国不以
武力威胁他国，不搞军事同
盟，从未插手别国内政，何
谈威胁北约安全？倒是北
约近年来言行不一，不断鼓
吹“新冷战”。北约成员国
更是频繁派飞机、军舰到中
国周边海域搞军事演习，制
造局势紧张，挑动矛盾。

美国“祸心”和北约错
误政策已引起国际有识之
士警觉。北约前秘书长索
拉纳表示，北约持续扩张不
会带来“一个更好的世界”，

“相反，势必会造成一个分
裂的世界”。韩国学者权起
植说，亚太国家应高度警惕
美国利用北约划分阵营、激
化地区矛盾的阴谋。美国
《政治报》称，葡萄牙外长表
明，不希望北约未来仍像今
天一样“聚焦集体防务”。
美国高估了自己，低估世界
求和平的决心；美国借北约维
护霸权的企图注定难以得逞。

北约是由30个国家组
成的军事同盟，宣称“防御
联盟”，却多次参与战争。
在美国入侵阿富汗和伊拉
克的战争中，就有北约的身
影。如今北约将中国定义
为“系统性的挑战”，积极拉
拢日本、韩国、新西兰和澳
大利亚参加，暴露了北约染
指亚太地区的企图。

如今的韩国是“左右逢
源”，已经有点飘飘然。韩国
总统虽表示不会与中国对
抗，但其经济首席秘书崔相
穆却在西班牙叫嚣，要与中
国经济脱钩，加强与欧洲的
经贸联系，再次暴露了韩国
背后的小心思。中国在教训

日、澳之余，也别忘了应该
“敲打”韩国右翼。
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《G7与中美博弈新棋局》的评
论：“在美国领导下，联合英
国、法国、德国、意大利、加拿
大、日本诸国，计划针对中国
近年所推出的‘一带一路’提
出针锋相对的招数，要筹集
六千多亿美元的资金，在全
球范围内和中国抗衡。美国
说会先出两千亿美元，余款
要其他国家分摊。”“但西方
舆论对此并不乐观，认为这
只是拜登的一厢情愿，或是
忽悠欧洲的套路，最终只会
成为泡影。”只有几头“蠢驴”
会上套。

七大工业国面对高通
胀、低增長的窘境，哪有余
力去协助穷国？何况德法
意等国与中国有密切的经
济往来，中国三大航空公司
最近向“空客公司”订购292
架A320-NEO系列飞机，总
价值达372.57亿美元，德法
岂会被美国牵着鼻子走，而
损害本国的切身利益。

分析认为这些是拜登
选举政治的虛招，美国当前
内部严重撕裂、财经问题不
断，选民对在海外撒钱的措
施深恶痛绝。讽刺的是，拜
登曾夸口要推动国内基建，
但被国会阻挠而告吹，美国
如今囊中羞涩、自顾不暇，
有何能力可以在国际上弄
个美国版的“一带一路”？

美国对外关系理事会
（CFR）报告，中国“一带一
路”取得阶段性成功，“实打
实”的基建提升了经济，美
国不可能提供同等的投

资。中国推动的基建改善
当地人的生活，有利于该地
区的稳定，也符合美国的利
益。美国的创新能力陷于
疲软，在人工智能、5G、太空发
展等领域有被中国追赶的趋
势。这让白宫越发焦躁，担心
有一天会被中国全面超越。

从下围棋的视角看，美
国拉着盟友围堵中国，但只
在“本手”纠缠，自以为是，步
步进逼，使出一连串“俗手”想
推其他国家下水；还痴迷于过
去的意识形态、冷战思维，以
为能在新疆、西藏、香港、台湾
等地“制造事端”来削弱中国，
但这都被证明是徒劳之举。

中国的“妙手”是不惧
抹黑，正面回应；强调社会
稳定、生命权是国家安全的
要素，坚决反击西方的双重
标准，“以眼还眼”。中国十
年来反贪及脱贫的成功，鼓
舞了全民士气，刺激创新力
的飚升。中国社会历经磨
难，人民看到了经济发展所
带来的好处；在防控疫情及
研制疫苗方面的成功，让中
国在国际外交上有更强的
底气，敢与美国分庭抗礼。

面对俄乌冲突，中美的
应变高低立判。美国的制裁
是搬石头砸自己的脚，导致
惊涛裂岸的通脹，还因支持
乌克兰付出高昂的成本。中
国保持中立，反而在美国的
制裁中贏得红利。乌克兰的
战火延烧，让欧洲背负经济
衰退的压力，欧洲内部对美
国不满的声音日益高涨。“围
堵”是北约的奢望，而“围棋”
是中国的古老技艺，白宫的
棋艺还是差得远。

中国“围棋”冲散美西方围堵

佐科总统6月27日飞往
德国，参加在埃尔茂(Elmau)
城堡举行的七国集团(G7)峰
会，受到与会各国领导人礼
遇。他将于六月底走访乌克
兰和俄罗斯，进行外交斡旋，
希望能平息俄乌冲突。成为
首位在乌战后走访俄乌两国
的亚洲国家领导人，展现印
尼的大国风范。

印 尼 外 長 蕾 诺 (Retno
Marsudi)表示，佐科维希望通
过此次访问，与两国领导人
商讨俄乌冲突对经济和人道
主义的影响，协助推动俄乌
双方和平谈判。佐科维寻求
解決因乌战而加剧的粮食危
机。俄乌战事影响小麦出
口、全球粮价飙升，导致印尼
国内食油短缺、物价飞涨。
这波粮食危机不仅令印尼中
低阶层民众生计困难，甚至
影响佐科维政府的声望。

6月29日，佐科维在基辅

(Kyiv)与乌克兰总统泽连斯
基举行了双边会谈，表达此
行也承载了印尼全国民众对
乌克兰当前困境的关怀，并
在严密的防护中到几个地方
进行慰问。

《罗盘网》援引资深记者
特里亚斯 (Trias Kuncahyono)
的话说，印尼正尽力履行自
主、积极的外交路线，为俄罗
斯与乌克兰之间的冲突寻求
停战和谈。“印尼成为解决纷
争的希望，佐科维带着印尼
的好意，要在乌克兰与俄罗
斯之间搭建沟通的桥梁。”

“作为奉行‘班查西拉’精神
的民族，我们不可能沉默而
袖手旁观，所以主动参与解
决问题。”

佐科维将拜访乌克兰总
统泽连斯基，及俄罗斯总统
普京，这“和平之桥”能否被
双方接受？得看接下来的

“手势”了。特里亚斯认为，
无论佐科维为俄乌冲突的斡
旋是否取得成果，世界已见

证了印尼为和平所作的努
力，“重要的是，我们已搭建
和平及人道之桥。”

《讲坛网》于30日称，总
统一行人于当天中午11时安
抵莫斯科国际机场。印尼前
驻 俄 大 使 瓦 希 德 (M.Wahid
Supriyadi)认为，印尼担起的
和平使命十分艰巨，俄乌双
方表现的态度仍然强硬。“泽
连斯基坚持要俄方先撤军，
并解除对海港的封锁。”“另
一方面，俄罗斯提出的条件
较为简单，只要乌克兰声明
不加入北约，其他的都可以
谈。”“乌克兰若加入北约将
对俄罗斯造成严重威胁，因
乌克兰及乔治亚是俄罗斯国
防的缓冲地带。”

瓦希德分析：“俄乌冲突
其实是受北约的影响，北约于
1991年就已向俄罗斯承诺不
会进行东扩。”“然而现实是，
前苏联盟国不断加入北约，如
今连乌克兰及乔治亚也积极
申请加入北约。”俄罗斯当然

不能坐视，所以说，佐科维的
和平使命是充满挑战的。
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《印尼调停俄乌展现大国风
范》的评论称：“今年二十国集
团（G20）峰会将于十一月在印
尼举行，在俄烏战争之际，这
个东南亚大国力拒美国为首
西方国家施压，坚持邀请俄罗
斯总统普京出席峰会，同时也
邀请非G20成员国的乌克兰
总统泽连斯基以特邀成员身
份与会，試图令峰会成为和谈
平台。”争取世界和平稳定。

印尼与大多数新兴经济
体一样，努力在俄乌冲突中表
现中立，以灵活身段，呼吁和
平解決危机。虽然印尼也谴
责俄军入侵乌克兰，但佐科维
始终表现得非常谨慎，没有完
全归咎于俄罗斯。印尼也拒
绝向乌克兰提供武器的呼吁，
但是，向乌克兰提供了人道援
助。

佐科维巧妙利用印尼作
为G20轮值主席国的地位，想

让俄乌双方重启和谈，但肯定
没那么顺利。首先，俄軍已在
乌克兰东部接连报捷，但普京
尚无歇手的意思。其次，俄罗
斯资源充沛，对战事导致全球
粮价飞涨、能源和金融危机都
不太在意。此外，经过之前几
次会谈，普京觉察到泽连斯基
出尔反尔，已认定了乌克兰被
美国及北约幕后操控的现实。

印尼 CNN 网 7 月 2 日报
道，苏西洛总统时期的前副外
长迪诺(Dinno P.Djalal)表达不
同意见，他说：“根据我的看
法，若说佐科维负有和平使
命，我们必须承认，这次乌克
兰及俄罗斯之行并没有取得
成果。”泽连斯基热情洋溢地
迎接佐科维，并捎上致普京的
信息。

迪诺表示，佐科维在克里
姆林宫与普京会晤就不同了，

“普京在记者招待会上完全没
提起佐科维的和平使命，重点
只谈俄罗斯及印尼之间的经
贸关系。”包括从乌克兰出口

的粮食。“从和平使命的角度
分析，根本看不到俄乌双方愿
意接受和谈建议的任何迹
象。”

话虽如此，印尼无需感到
难堪，因为之前由联合国、土
耳其等国所安排的调停工作，
也没有被俄乌双方所接纳。
谈和是耗时费神的细活，希望
在G20峰会时，看到和平的曙
光。《国际日报》于7月4日援
引燕妮瓦希德(Yenny Wahid)
的话：“佐科维除了要促使俄
乌两国停止武力冲突，另有重
要的任务，是为了保护粮食及
能源供应链的安全。”

俄乌冲突持续四个多月，
影响深远。综观传统大国，大
部分与俄罗斯或有宿怨、或有
深交，并非理想的调解人。反
观印尼与俄乌位置相距甚远，
彼此间没有军事关系；印尼是
不被西方控制的民主国家，出
面调停效果会比其他大国
好。支持印尼为世界和平继
续努力！

印尼为世界和平迎难而上
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椰城一帘烟雨
——台湾影星刘皓怡小传

■ 闻 喜

《辛亥双十》剧照。右起：狄龙、刘
皓怡、王道、尔冬升。

在迎接母校“三宝垄新友中
小学”75周年华诞之际 , 我们深
深的感恩母校创办人、董事、校
长、老师们创建以“德智体”全面
发展为教育理念 , 以“爱祖国、
爱人民、爱劳动、爱科学、爱护公
共财物”五爱为精神素养 , 弘扬
中华文化为己任的学校 . 正是
在这样的教育氛围下 ,“新中”
孕育出不少杰出的人才 , 谭伟
文校友是其中一位。

1966 年谭伟文回到中国 ,
到原对外经济联络部工作 ；

1974 一 1978 中国驻阿富
汗大使馆经赞处 经济随员；

1979 一 1983 联合国开发
计划署驻华代表处高级项目官
员；

1984 一 1993 中国对外经
济贸易部 中国国际经济技术交
流中心方案计划处副处长、处
长；

1993 一 1997 中国驻印尼
大使馆经商处一等秘书；

1997 一 2000 中国外经贸
部 中国国际经济技术交流中心
方案计划处处长 、副主任；

2000 一 2006 中国驻印尼
大使馆公使衔参赞；

2007 中国商务部 中国国
际经济技术交流中心 南南合作
及区域合作高级顾问；

中一非工商企业协会顾问；
2008 一 2012联合国工业发

展组织中国南南合作中心主
任 。

谭伟文校友在长达38年的
外交生涯中 , 目睹中国由改革
开放初期 , 经济基础薄弱、科技
落后, 西方发达国家科技封锁的

艰难局面, 1979年中国接受了
联合国开发计划署的无偿援助,
谭伟文担任联合国开发计划署
驻华代表处高级项目官员。

联合国开发计划署的援助
犹如雪中送炭，部分援款用于开
革开放项目 , 解决改革开放中
遇到的各种难题 , 对中国的改
革开放起着重要的促进推动作
用。

谭伟文作为联合国开发署
驻华代表处的第一批项目官
员 , 高级官员 , 后来任中国对外
经贸部 中国国际经济交流中心
方案计划处处长 , 负责开发署
援助项目的选项 , 立项和设计 ,
亲自参与涉及改革开放项目的
设计和管理 .

2008 年七月联合国工业发
展组织中国南南工业促进中心
在北京正式成立, 谭伟文担任联
合国工业发展组织中国南南工
业合作中心主任。

南南工业合作中心的成立,
为中国国际合作搭建经济技术
管理的国际平台、中国国际合作
的新视窗与发展中国家实现双
赢！

今天中国的改革开放已经
取得辉煌的成就 , 综合国力世界
排名第二 ,我们华人为此感自豪。

作为“新中”校友 , 我们为
“新中”有一位曾经为促进中国
对外经贸往
来, 为中国和
发展中国家
可持续发展 ,
促进友谊 , 搭
桥铺路添砖
添瓦做出贡
献的杰出校
友感骄傲！

丰盛人生
——记杰出校友谭伟文生平点滴

25、发牢骚要解约
在《辛亥双十》剧组，刘皓

怡称狄龙为“狄大哥”。狄龙
为人谦虚敬业，没有一点大牌
作风。他的敬业精神给皓怡
留下深刻印象。

在拍皓怡的镜头时，狄龙
会在一边和皓怡对词，而在拍
狄龙的时候，他也要求皓怡在
一边对词。皓怡接受访问时
说：“狄龙拍戏好认真呀，我跟
他学到不少，尤其是敬业精
神。”在台北拍夜戏，剧组会送
狄龙和皓怡回去。狄龙一定
让剧组先送皓怡回家，再送他
到酒店。

邵氏早期动作片，主要是

狄龙与姜大卫
主演。同剧组
的尔冬升，是姜
大卫同母异父
的弟弟。

剧 组 的 大
牌明星，大部分
是皓怡初次接
触。凌峰是台
湾综艺节目主
持人和歌手，后
来赴大陆拍摄
纪实节目《八千

里路云和月》，撞开当年两岸
尚未解开的冰封。该节目在
港台以及日本、新加坡、美国、
加拿大播出，三百余集，播出
时间长达六年，真实再现了中
国大陆改革初期的社会风
貌。之后，皓怡还与凌峰在新
加坡参加亚洲巨星慈善晚会。

作为《辛亥双十》两个女
主角之一的林凤娇，演绎事业
已经达到顶峰，在十多年银幕
生涯中，共演出过70多部影
片。她与秦汉、秦祥林、林青
霞合称为“二秦二林”。1979
年，林凤娇凭着在《小城故事》
中哑女一角的精彩表演，荣获
金马奖最佳女主角奖。她与

钟镇涛主演的这部电影，配上
邓丽君演唱的主题曲及插曲，
给人以完美的视听享受。拍
完《辛亥双十》不久，林凤娇就
息影了，做了成龙“背后的女人”。

《辛亥双十》在当时获得
的轰动效应自不必说，几十年
之后，当没有人再想起《辛亥
双十》这部电影时，皓怡翻看
当年妈妈的剪报，意外看到
《联合报》刊登的一则新闻，吓
了自己一跳。一向很乖的她，
原来也曾发飙。

这则刊登于1981年10月
22日的报道写道：

《辛亥双十》上片前，第二
女主角的刘皓怡发了一顿牢
骚，她发现自己在戏中的几场
重头戏竟然不见了，以至于她
后来在戏中死得不明不白。
懊恼之中，不免流下眼泪。刘
皓怡想到自己为了拍摄《辛亥
双十》，饰演烈士邓荷英，推掉
了几部电影，以免其他片中角

色，损伤《辛亥双十》烈士形
象，结果所获竟是如此。她考
虑要刊登启事，宣布与中影解约。

刘皓怡看《辛亥双十》毛
片时，时长有 3 个小时，当时
感觉真的是一部中影与邵氏
合作的年度大片。后来可能
考虑市场的要求、戏院放映时
间的限制，最终上映剪成1小
时50分。刘皓怡自认为演的
最好几场真情流泪的戏，都被
剪掉了。作为演员，刘皓怡相
当惋惜，但导演有导演的考量。

皓怡相当后悔自己当初
在媒体面前闹情绪，虽然说解
约只是一时气话，实际并没有
这样做。事过境迁，皓怡对中
影当年给予自己的机会与栽
培，仍十分感恩。这种不愉快
的事，若不是看到剪报，自己
完全想不起来了。

皓怡还记得，中影董事长
辜振甫虽然身居高位，平时难
得一见，却很关心自己，不断

地鼓励自己。有一次，辜振甫
与夫人辜严倬云一起参加中
影剪彩活动，辜振甫见到她，
特别走近她，称赞她表现不
错，鼓励她再加油。辜严倬云
也走到她身边，嘘寒问暖，关
心备至。辜严倬云是北大首
任校长严复的孙女。

美国华文报纸《华美日
报》也曾报道刘皓怡与中影的
关系，《两年半退剧本12个》，
发表于 1982 年 11 月 13 日。
其中写道：

血液是A型的刘皓怡，待
人接物有礼貌，自称是出生在
台湾的安徽人。父母与大哥
都是A型血。

她自认：A型血，性子急，
多愁善感，心地善良。

拍电影需要耐心，一场戏
往往要反复拍，所以演电影慢
慢让她改掉了急性子。

三年只拍了五部片，在某
种程度是被中影的合约所束
缚。田鹏找过她，七贤请过
她 ，三 年 推 掉 的 剧 本 有 12
个。其中一些剧本都没看过，
就被中影拒绝了。

虽然可惜，但也要感谢中
影替她把关，否则可能会拍出

不少滥片，有损于自己的银幕
形象。她特别感谢中影对她
的重视，在影圈稳步发展。

每一个成功的艺人，都应
该舍弃个性上的好恶，扮演不
同的角色。打坐和瑜伽，都是
皓怡日常的课目，所以她应媒
体所请，在众人面前盘膝、托
掌的架势，十分自然，独具魅力。

皓怡虽然想要扩展自己
的戏路，但从不考虑走性感路
线，主要还是她自认与生俱来

“不擅狐媚”，狐媚，绝不是后
天可以造就。皓怡作为科班
出身的演员，在老师和导演所
教以外的表演，都没有尝试过
或有抗拒心理。

演员大多都会为杂志拍
摄艺术照，照相师会成为戏剧
之外的另一种导演，多数演员
言听计从，并在不断的NG中
找出最理想的纸上造型。皓
怡通过一系列出自照相师之
手的造型图片，自我鉴定说：

“我的眼睛不会放电，走不了
性感路线。”

所以她决定专心走自己
擅长的路线，不去弄巧成拙地
尝试性感表演。

（未完待续）

■ 香港：黄金花


